

LA SAGRADA
FAMILIA, ICONO
DE LA FAMILIA
CRISTIANA



**FORMACIÓN** 

**FAMILIAR** 

## 1. INTRODUCCIÓN

El matrimonio responsable de preparar el tema hace una breve introducción del mismo.

## 2. ORACIÓN

Ven Espíritu Santo, llena los corazones de tus fieles y enciende en ellos el fuego eterno del tu amor.

Envía Señor tu Espíritu y todo será creado y se renovará la faz de la tierra.

Amén

Lectura del Evangelio del día

### 3. IDEARIO

Leer un párrafo, elegido por el matrimonio encargado de preparar el tema. O bien comenzar desde el principio del Ideario.

"No se ama lo que no se conoce"

# 4. LA SAGRADA FAMILIA, ICONO DE LA FAMILIA CRISTIANA

Ante cada familia se presenta el icono de la familia de Nazaret con su cotidianeidad hecha de cansancios y hasta de pesadillas, como cuando tuvo que sufrir la incomprensible violencia de **Herodes**, experiencia que se repite trágicamente todavía hoy en tantas familias de refugiados desechados e inermes (Amoris Laetitia, 30).

papa Francisco comienza la exhortación apostólica Amoris laetitia con una bella reflexión bíblica, que tiene en cuenta tanto el Antiguo como el Nuevo Testamento. A través de los textos bíblicos nos hace contemplar la realidad de muchas familias, con sus historias de amor y de crisis: desde la primera pareja formada por Adán y Eva con todo su peso de violencia, pasando por la historia de los grandes patriarcas (Abraham, Isaac, Jacob) y reyes de Israel (David, Salomón, etc.), de Tobías, de Rut, hasta la última página donde aparecen las bodas de la Esposa y del Cordero. De manera simbólica, estas historias expresan también las situaciones familiares en que viven hoy tantas parejas. Por eso, contemplar la realidad bíblica puede ayudarnos a discernir las situaciones y problemas actuales.

Pero, de manera especial, Francisco contempla dos extraordinarios iconos de la familia: el primero, del Antiguo Testamento, es el icono que presenta el salmo 128; el segundo, del Nuevo Testamento, es el icono de la familia de Nazaret.

#### Como brotes de olivo

Ante todo, el Papa contempla el icono de familia que presenta el salmo 128: "Tu esposa, como parra fecunda, en medio de tu casa; tus hijos, como brotes de olivo, alrededor de tu mesa". En ella se realiza el plan de Dios, como aparece en los primeros capítulos del libro del Génesis, que Cristo evoca con intensidad: "En el principio Dios los creó hombre y mujer" (Mt 19,4). El texto remite a un principio singular y sitúa la verdad del ser humano más allá de interpretaciones parciales. Remite a la creación del hombre a imagen y semejanza de Dios. La imagen de Dios está en lo íntimo del hombre, inscrita también en él en cuanto ha sido creado "varón y mujer" (Gén 1,27). Su plenitud se encuentra en la comunión de personas, cuyo primer vínculo viene significado por la complementariedad sexual.

En la Biblia, "la pareja que ama y genera la vida es la verdadera escultura viviente, capaz de manifestar al Dios creador y salvador" (AL 11). Por eso el amor fecundo llega a ser el símbolo de las realidades íntimas de Dios. Dios no es una soledad, sino una familia que lleva en sí mismo paternidad, filiación y amor. La familia no es pues algo ajeno a la misma esencia divina.

En el salmo, aparecen también los hijos llenos de energía y vitalidad. Son la herencia que da el Señor. Su presencia es un signo de la plenitud de la familia en la continuidad de la misma historia de salvación, de generación en generación.

#### La familia de Nazaret

De manera especial, en el Nuevo Testamento, la mirada de **Jesús** sobre la realidad del matrimonio es siempre de amor y ternura, acompañando sus pasos con paciencia y misericordia, al anunciar las exigencias del Reino de Dios. Cristo introduce el emblema del amor, cuyo fruto son la misericordia, el perdón, la ternura, vividos en la familia. Todo ello es posible contemplarlo en "el icono de la familia de Nazaret, con su cotidianidad hecha de cansancios y hasta de pesadillas".

La novedad del mensaje de Jesús se manifiesta en su enseñanza, y se manifiesta también sobre todo en el ejemplo de su vida, que es un paradigma para la Iglesia. Comienza su vida pública con el milagro en la fiesta nupcial en Caná. Comparte la amistad con la familia de **Lázaro** y sus hermanas y con la familia de **Pedro**. Muestra su amor y misericordia ante el

llanto de los padres por sus hijos, o en el encuentro con la mujer samaritana y con la adúltera.

Encuentro Mundial de las Familias. Filadelfia (EEUU), septiembre 2015. L'Osservatore Romano

SS. Papa Francesco – Viaggio Apostolico in USA 26-09-2015

Pero sobre todo conmueve con su novedad la historia del mundo, su encarnación en una familia humana de Nazaret. El sí de **María** al anuncio del ángel, el sí de **José**, que dio el nombre a Jesús y se hizo cargo de María, el misterio del nacimiento de Jesús, la fuga y exilio en Egipto, los largos años en los que Jesús se gana el pan trabajando con sus manos, todo ello configura el ámbito humano de la familia de Nazaret. El icono de la Sagrada Familia es icono de amor y fidelidad, de humildad y dignidad, de trabajo y laboriosidad, de acogida de cuantos sufren la pobreza o el desarraigo. Ilumina también la vida cotidiana de tantos hogares, débiles y vulnerables, que sufren pobreza, exclusión o violencia, de tantas familias que acogen solidaria y generosamente.

Como concluye Francisco: "la alianza de amor y fidelidad, de la cual vive la Sagrada Familia, ilumina el principio que da forma a cada familia, y la hace capaz de afrontar mejor las vicisitudes de la vida y de la historia. Sobre esta base, cada familia, a pesar de su debilidad, puede llegar a ser una luz en la oscuridad del mundo" (AL 66).

Eugenio Alburquerque Frutos Boletín Salesiano 2017

## 5. PUESTA EN COMÚN Y DIÁLOGO

- 1. ¿Se ve mi familia reflejada en la Sagrada familia?
- 2. ¿Qué me ha llamado la atención de la lectura del tema?
- 3. Comentamos las dudas que nos hayan podido surgir tras la lectura del tema.

Notas:			

## 6. TERMINAMOS LA REUNIÓN

1. Oración a María Auxiliadora

Rezamos un Ave María.

Notas:

María Auxiliadora de los Cristianos

7. FECHA PROXÍMA REUNIÓN Y LUGAR DE CELEBRACIÓN

Notas:			